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一名业主与一座建
筑的PK，在未来路锦江
国 际 花 园 小 区 上 演 。
此前，曾有执法部门前
往，查出此建筑没有审
批手续，但却未采取进
一步措施。

昨日，业主王女士
说，在距自家房屋 7 米
多远的地方就是正在
施工的该建筑，针对这
种违反国家相关法律
的 行 为 ，她 已 向 有 关
部 门 反 映 ，而 社 区 主
任 打 出 了 民 意 牌 ，称
这 是 政 府 工 程 ，已 征
得小区 95%的业主同
意，谁也拦不住，只能
看着建起来。

晚报记者 孙庆辉/文 周甬/图

这幢在建的楼房位于锦江国际花园小区东南
角，南边紧靠社区办公室，据王女士介绍，该楼房是
今年7月底开工的，与其房屋的最短距离是7.2
米。“我一直向未来路办事处反映该楼房涉嫌无相
关审批手续，私自占压绿地进行建设的问题，且影
响我家的采光和通风，但一直没有得到解决。”

王女士说，在她反映问题期间，社区工作

人员曾找到她协商给予经济补偿，王女士认为
不能为了一点钱而默认违法的事情，使之继续
进行，后来楼房曾一度停止施工。

2日上午，该楼再次开工。为此，王女士再次
找到社区主任交涉，社区主任告诉她，此楼是政
府工程，谁也拦不住，只能看着建起来。气不过
的王女士后来把轿车堵在工地边，阻止施工。

“这栋楼是该小区业主委员会的活动用房，
在开工之前已征得小区 95%的业主同意。”昨
日，在锦江国际花园社区办公室，社区张主任
说，建设小区业主活动房，是省、市两级政府文
件要求的，因此，建设这幢楼可以说是政府工程，
为了这个工程，她没少做工作，在土地、资金上都
作了不少难。在开工之前，经业主委员会同意，他
们还在小区大门口贴了公告，征求业主意见。

对于王女士所说的影响采光问题，张主任

站在已经建到一层的脚手架下说，这个地方并
不是绿地，以前是废弃的自来水管道，楼房原来
计划建四层，考虑到王女士家采光问题，已将楼
层降到了三层。

对于王女士所说的建筑手续问题，张主任
说，该建筑是小区业主委员会建的，手续应该在
他们那儿。而小区业主委员会的李主任告诉记
者，小区的一草一木都是业主的，该楼房是活动
室，是为业主服务的，有无手续无所谓。

业主投诉：小区在建建筑涉嫌无审批手续、私自占压绿地

律师声音：违章建筑应立即被叫停，否则市民可起诉执法部门不作为
“95%的业主同意从何而来？就算大部分业

主同意，就能大过法律了？”王女士介绍，金水区执
法局工作人员曾到现场检查，在社区办公室，执法
人员等了很久也没有见到相关审批文件。

对此，记者采访了河南国基律师事务所胡
大宽律师。胡律师认为，如果该建筑物影响到
王女士的正常生活，她可以“相邻权”为由提起
民事诉讼，要求拆除违章建筑。

同时，胡律师认为，社区不能以小区95%的

业主同意作为建设理由，在城市规划区内进行
建筑作业，是要经相关部门审批的，如果没有
相关审批，市民可以向行政执法部门举报，行
政执法部门接举报后，会责令当事人立即停止
施工，并向当事人发出责令停止建设的通知
书。如果执法部门介入后，当事人不停工的
话，执法部门则有权强制其拆除。

如果行政执法部门不予制止，市民可以提
起行政诉讼，起诉行政执法部门不作为。

白圈内是社区内涉嫌无相关审批手续的违章建筑。白圈内是社区内涉嫌无相关审批手续的违章建筑。


